М. Е. Курдакова

Интегративно-модульный подход в формировании профессиональной компетентности будущего специалиста 

Рассмотрены теоретические подходы к модульному обучению, раскрыт авторский подход к проектированию технологической карты формирования профессиональной компетентности будущего специалиста с учетом интегративно- модульного принципа.

Ключевые слова: модульное обучение, интегративно- модульный подход в образовании, интегративный модуль, профессиональная компетентность специалиста.
M. E. Kurdakova
Modular approach of formation of future expert’s professional competence

In the article are the necessity of integration of educational objects opens up during realization of the module teaching, principles and stages, constructions of modular code analyzed.

Key words: module teaching, modular approach in education, professional competence of the expert.

В. В. Михайлов

Научно-методический анализ программированного обучения и пути его совершенствования

В данной статье рассмотрен анализ научно-методической литературы и показано, что путями совершенствования программированного обучения являются управление познавательной деятельностью учащихся, программирование учебного материала, методы описания цели обучения, алгоритмизация обучающих программ, выбор величины шага учебной информации и формы ответа, осуществление обратной связи, реализация индивидуального подхода и ряд других.

Ключевые слова: управление, кибернетика, программирование, цель, алгоритмизация, шаг, ответ.
V. V. Mikhailov

The scientific-methodical analysis of programmed learning and the ways of its perfection

In the given article there is considered the analysis of the scientific-methodical literature and it is shown, that the ways of perfection of programmed learning are the ruling of the intellectual activity of students, the programming of the learning material, the methods of the description of the aim of learning, algorythmization of the teaching programs, the choise of the value of the step of the teaching information and the form of the answer, the realization of the feedback and the individual approach and some others.

Key words: ruling, cybernetics, association, programming, aim, algorythmization, step, response.

Д. А. Галун

ДИЗАЙН ВИТРИН
В статье рассмотрены вопросы дизайна витрин, как инструмента визуального мерчендайзинга – синтетической науки, берущей свое начало в эстетике, психологии и экономике.

Ключевые слова: витрина, композиция, формат, схема, композиционный центр, пространство, симметрия и асимметрия, динамика и статика, ритм, контраст, цвет, декоративность, открытость и замкнутость, равновесие, целостность.

D. A. Galun

Shop-windows design

The article shows shop-windows design as mean of visual merchandising as a sсience founded by design, psychology and marketing.

Key words: show-window, composition, scheme, space, symmetry and asymmetry, dynamics and statics, rhythm, contrast, colour, decorative, openness and isolation, balance, integrity.

О. В. Кузнецова, Н. Д. Яценко, М. А. Пиотровская

СОВРЕМЕННЫЕ КОМПОЗИЦИОННЫЕ РЕШЕНИЯ НА ОСНОВЕ КЕРАМИЧЕСКИХ МАТЕРИАЛОВ И ИЗДЕЛИЙ
Рассмотрены актуальные современные концепции художественно-конструкторских разработок и композиционных решений в области декоративных и архитектурно-отделочных керамических материалов и изделий для фасадного и интерьерного оформления. 

Ключевые слова: современные концепции, композиционные решения, декоративные, архитектурно-отделочные, керамические материалы, изделия.
O. V. Kuznetsova, N. D. Y atsenko, M. A. P iotrovskaya

MODERN COMPOSITE DECISIONS ON THE BASIS OF CERAMIC MATERIALS

AND PRODUCTS

In article actual modern concepts of is art-design workings out and composite decisions in the field of decorative and architecturally-finishing ceramic materials and products for front and interior registrations are considered.

Key words: modern concepts, composite decisions, decorative and architecturally-finishing ceramic materials

and products.

Ю. А. Бойко, А. И. Крашенинников 

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕНДЕНЦИИ В ДЕКОРИРОВАНИИ КЕРАМИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИЙ
Сегодня мода играет огромную роль на керамическом рынке, это уже ярко выраженная традиция, которой следуют все лидирующие производители керамических товаров. Несмотря на огромный выбор рисунков, узоров и цветовых гамм, в современном декоре керамических изделий можно выделить некоторые тенденции. В статье рассматриваются различные стилевые направления, цветовые вариации, рисунки и фактуры различных керамических изделий. 
Ключевые слова: керамические изделия, декорирование, современные тенденции, стилевые направления.
Y. A. Boyko, A. I. Krasheninnikov

Modern tendencies in decorating ceramic wares

Today the fashion plays a huge role in the ceramic market, it is already strongly pronounced tradition to which in the lead manufacturers of the ceramic goods follow all. Despite of a huge choice of figures, patterns and color scales, in a modern decor of pottery it is possible to allocate some tendencies. In article various style directions, color variations, figures and invoices of various pottery are considered.

Key words: ceramic wares, decoration, modern trends, stilivye direction.

О. М. Зимина, С. Н. Зыков, Е. В. Овчинникова
формообразование традиционных срубных конструкций деревянного зодчества

Рассматриваются основные принципы формообразования объемно-пространственной структуры традиционных срубных деревянных конструкций. Дается анализ и классификация объемно-пространственной композиции деревянных строений.
Ключевые слова: специфика выбора и обработки дерева, срубный модуль, принципы формообразования.

О. M. Zimina, S. N. Zykov, E. V. Ovchinnikova

Shaping of conventional log constructions in wooden architecture

In the article hereof fundamental principles of shaping of three dimensional structures of conventional log constructions are considered. An analysis and classification of

three dimensional wood structure compositions are given.

Key words: specific of wood and its processing selection, log module, shaping principles.

О. В. Плужник 

ВИДЫ ИНФОРМАЦИИ В ДИЗАЙНЕ (опыт систематизации)

Статья посвящена предметному дизайну и информации в основных его видах. Наряду с предметами информационного сообщения выделены три его уровня. 

Ключевые слова: дизайн,  виды информации, техническая, художественная, размер, структура, технологии, идеи.

O. V. Pluzhnik

KINDS OF THE INFORMATION IN DESIGN (experience of ordering)

Article is devoted to subject design and the information in its basic kinds. Alongside with subjects of a report of information three its levels are allocated.

Key words: design, kinds of the information, technical, art, the size, technologies, structure, ideas.

Н. И. Натус, В. В. Семенова 
Наружная реклама как элемент  городской  архитектурно - информационной  среды  Санкт-Петербурга

Рассматриваются вопросы о формировании наружной рекламы в информационной и архитектурно-градостроительной среде современного мегаполиса на примере Санкт- Петербурга.
Ключевые слова: наружная реклама, коммуникативная значимость, аптированность,

функции.
N. I. Natus, V. V. Semenova

Outdoor advertisement as an element of urban architectural space and information

environment in Saint-Petersburg

The article examines the matters of locations and volume of outdoor advertising in information environment, architectural space and urban design of a modern mega polis at the case study of Saint-Petersburg.

Key words: advertisement, outdoor advertising, communicative relevancy, adaptability, functions.

Д. Ш. Сагитов, В. И. Потапов

Критерии и методика оценки качества нанесенного изображения при художественной гравировке камня
Рассматривается методика и аппаратурное оформление оценки качества гравировки изображения на камне.

Ключевые слова: гравировка, исполнительный механизм, материал, камень, поверхность, изображение.

D. Sh. Sagitov, V. I. Potapov

Criteria and methods of evaluating the quality of a picture under art stone

engraving

The article describes the method of estimating the quality of a stone engraved picture by a device offered.

Key words: engraving, performance, material, stone, surface, picture.
А. М. Майоров, В. А. Лутов, Е. В. Полякова, П. А. Дятлова, В. А. Чайкин 

НАПРЯЖЕННО-ДЕФОРМИРОВАННОЕ СОСТОЯНИЕ ЛЕНТЫ, ИСПОЛЬЗУЕМОЙ ПРИ АРМИРОВАНИИ КОМПОЗИТНОЙ ТРУБЫ ПОСРЕДСТВОМ НАМАТЫВАНИЯ

Для анализа взаимодействия упругой ленты с армируемой ею трубой получена система дифференциальных уравнений в частных производных. Точное решение построено в предположении, что труба является круговым цилиндром с гладкой поверхностью, а напряженно-деформированное состояние ленты обладает винтовой симметрией. 

Ключевые слова: композит, наматывание, мягкие оболочки, уравнения равновесия, напряжение, деформация, дифференциальные уравнения.
A. M. Majorov, V. A. Lutov, E. V. Polyakova, P. A. Dyatlova, V. A. Chaikin

THE STRAIN-STRESS STATE OF THE TAPE REINFORCING A COMPOSITE TUBE BY WINDING PROCESS

The combined equations in partial derivatives for analysis of interaction between a tube and an elastic tape that is reinforcing the tube are obtained. The exact solution is obtained under supposition that the tube is circular cylinder with smooth surface and the strain-stress state of

the tape has the helical symmetry.

Key words: composite, winding, soft shells, equilibrium equations, stress, deformation, differential equations.
Б. М. Примаченко 
Разработка механико-аналитического  метода прогнозирования параметров структуры тканей бытового и технического 

назначения. Механико-аналитическая модель структуры ткани. Часть 1
Представлен механико-аналитический метод прогнозирования параметров структуры тканей. На основе разработанного метода построена модель структуры ткани. Модель позволяет рассчитать силы взаимного давления между основными и уточными нитями в области контактов; длины, прогибы и смятия нитей; фазу строения; толщину структуры; линейное, поверхностное и объемное заполнение нитями; поверхностную и объемную пористость; поверхностную и объемную плотность.

Ключевые слова: метод, прогнозирование, структура, ткань, модель.
B. M. Primachenko

Development of a mechanic-analytical method of structural parameters prediction for apparel and industrial fabrics. Part 1. Mechanic-analytical model of fabric structure

Presents mechanic-analytical method of structural parameters prediction for fabrics. On the basis of this method it was created a model of fabric structure. The model permits to determine of mutual pressure forces between warp and weft threads in contact areas, lengths, deflections and bearing strains of threads, phase of fabric construction, thickness of structure, linier, surface and volume threads filling, surface and volume porosity, surface and volume density.

Key words: method, prediction, structure, fabric, model.

Л. Т. Жукова, Л. В. Кузнецов

Обоснование выбора материалов в экологическом дизайне
Рассматриваются экологические аспекты материаловедения и даются принципиальные методологические основы экологической оценки и выбора материалов для создания среды в формообразовании экологического дизайна

и влияния энергоэффективной архитектуры. Приведены современные методы анализа их экологической безопасности, даны методики экологической оценки и выбора безопасных материалов в соответствии с требованиями международных стандартов. Показана актуальность проектирования

среды с использованием информационных технологий на примере международного опыта.

Ключевые слова: экологический дизайн, экологические материалы, информационные технологии. 

L. T. Zhukova, L. V. Kuznetsov
Substantiation of a choice of materials in ecological design

The article shows the ecological aspects of material science, gives fundamental methodological bases of ecological assessment and selection of materials for creating environment in forming ecological design and the effect of power efficient architecture. Modern methods of analysis in ecological security were made, methods of ecological assessment and selection of secure materials in compliance with requirements of International Standards were introduced. Relevance of creating environment with usage of information technology is explained in the article by giving examples of international experience.

Key words: ecological design, ecological materials, the information texnologies.

Е. А. Сергеева, Л. А. Зенитова

ВЛИЯНИЕ ОБРАБОТКИ НЕРАВНОВЕСНОЙ НИЗКОТЕМПЕРАТУРНОЙ ПЛАЗМОЙ НА СВОЙСТВА ТЕКСТИЛЬНЫХ КОРДОВ
Рассмотрена проблема активации полиэфирных и полиамидных кордов низкотемпературной плазмой с целью повышения прочности их соединения с резиной. Показано изменение адгезии корда к резине в зависимости от режимов плазменной обработки. Исследована структура кордов до и после активации. Оценены изменения смачиваемости, водопоглощения и термоусадки после обработки. 

Ключевые слова: полиэфир, полиамид, корд, резина, прочность соединения, плазма.

E. A. Sergeeva, L. A. Zenitova

INFLUENCE OF NONEQUILIBRIUM LOW -TEMPERATURE PLASMA PROCESSING ON PROPERTIES OF TEXTILE CORDS

The problem of activation of polyester and polyamidecords by low-temperature plasma for the purpose of durability increase of their connection with rubber is considered.

Change of adhesion of a cord to rubber depending on plasma processing modes is shown. The structure of cords before and after activation is investigated. Changes of wettability, water absorption and thermo reduction after processing are estimated.

Key words: polyether, polyamide, cord, rubber, durability of connection, plasma.

П. А. Останина, М. М. Черных 

КЛАССИФИКАЦИЯ ФАКТУРНЫХ ПОВЕРХНОСТЕЙ

На основе взаимосвязи признаков фактуры предложена классификация фактур некоторых материалов.

Ключевые слова: фактура, признаки фактуры, блеск, блик, особенности блика, элементы блика, типы фактуры, классификация.
P. A. Ostanina, M. M. Chernykh

Classification textured surface

In the work on the basis of the relationship of textures sign classification invoices some materials proposed.

Key word: texture, textures sign, shine, patch of light, patch of light elements, types of a surface, classification, design.

Е. И. Пряхин, М. Г. Афонькин, Е. В. Ларионова

Особенности формирования цветных оксидных пленок на металлической поверхности под воздействием лазерного излучения

Статья посвящена изучению общих закономерностей механизма и условий образования цветных оксидных пленок на металлической поверхности в результате воздействия излучения лазера Nd-YAG. Исследование выполнено в ходе проведения поисковой научно-исследовательской работы в рамках реализации ФЦП «Научные и научно-педагогические кадры инновационной России» на 2009 – 2013 годы.

Ключевые слова: декорирование, металл, оксиды, лазерное излучение, оксидные структуры, адгезия.
E. I. Pryahin, M. G. Afonkin, E. V. Larionova

FEATURES OF FORMATION OF colored oxide films On the metal surface  UNDER THE INFLUENCE OF LASER RADIATION

The article studies the general laws of the mechanism and conditions of the ferrous oxide films on the metal surface as a result of the impact of the laser Nd-YAG. The present study was realized during the scan of research work within the Federal Program «Research and scientific-pedagogical cadres in-innovation-Russia» in 2009–2013 years.

Key words: decoration, metal oxides, laser, colored oxide structures, adhesion.

В. А. Лутов, В. А. Чайкин, А. Ю. Баранов, Е. В. Полякова

Санкт- Петербургский государственный университет технологии и дизайна

Осесимметричная задача о деформировании ортотропной мягкой трубы усилиями, приложенными к ее кромкам
Проведено исследование напряженно- деформированного состояния ортотропной мягкой упругой трубы, трансформированной в плоское кольцо усилиями, приложенными к ее кромкам. Рассмотрены зоны двуосного и одноосного напряженно- деформированных состояний. Приведены результаты численных расчетов.

Ключевые слова: мягкие оболочки, напряжения, деформации, потенциальная энергия деформации, двуосное напряженно- деформированное состояние, одноосное напряженно- деформированное состояние.

V. A. Lutov, V. A. Chaikin, A. Ju. Baranov, E. V. Polyakova

AXIALLY SYMMETR IC PROBLEM OF ORTHOTROPIC SOFT PIPE DEFORMATION BY FORCES APPLIED TO ITS EDGES

This paper deals with research of the deflected mode of a soft orthotropic elastic pipe transformed to a planar annulus by forces applied to its edges. Zones of biaxial

and uniaxial stress states are considered. The results of numeric calculations are presented.

Key words: soft shells, stresses, strains, potential energy of deformation, biaxial stress state, uniaxial stress state.
М. М.Черных, Е. В. Каргашина

ВЛИЯНИЕ ПРОПИТКИ ДРЕВЕСИНЫ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ МЕХАНИЗМА ФИЛЬТРАЦИИ НА ЯРКОСТЬ ОКРАШИВАНИЯ

В работе исследованы закономерности изменения яркости окраски древесины в зависимости от времени пропитки и концентрации красителя, а также и изменение площади окрашенной поверхности среза в зависимости от длины образца.

Ключевые слова: древесина, пропитка, фильтрационный механизм, яркость, краситель, коапиллярно-пористые тела, дизайн.
M. M. Chernykh, E. V. Kargashina

Effect of wood preservation using the mechanism filter for bright dyeing

Regularities of changes the wood color brightness are researched in depending on the impregnation time and the coloring material concentration, as well as the changes of

coloured areal size in depending on the sample length.

Key words: wood, impregnation, coloring material, concentration, coloured areal size, Jamin effect, design, filtration mechanism.

М. С. Кухта, А. А. Козлова, И. В. Плотникова

Технологии быстрого прототипирования в дизайне аксессуаров
Представлены границы применения технологии быстрого прототипирования (RP- технологии) для изготовления аксессуаров коллекции «Образы стихий». Основой создания коллекции послужили метафорические переносы, позволяющие в дизайне аксессуара (пуговицы, пряжки, фибулы) выразить смысловые коннотации образов воды, огня, земли и воздуха.

Описаны этапы технологического процесса изготовления художественной пуговицы «Стихия огня».

Ключевые слова: технология быстрого прототипирования, аксессуары, арт- объект, дизайн.

M. S. Kukhta, A. A. Kozlova, I. V. Plotnikova
APPLICATION OF RAPID PROTOTYPING TECHNOLOGIES IN ACCESSORIES

PRODUCT ION

This article is about consistent stages of image creation and its realization in material. Currency of this work is determining by need of scientific explanation of Rapid Prototyping Technologies in production of accessories, which will display individual requirements of esthetic appearance.

At the same time unity of artistic expressiveness and utility should be provided.

Key words: technology of Rapid Prototyping, accessories, art-object, design.

Р. Р. Сафин, Р. Р. Хасаншин, Е. Ю. Разумов, Е. А. Белякова

Имитация древесины мореного дуба термомодифицированием

Рассмотрена возможность применения технологии термомодифицирования древесины дуба в вакуумно-кондуктивных аппаратах без применения химических веществ с целью имитации эффекта морения дерева и придания новому материалу улучшенных свойств, таких как прочность, биостойкость, долговечность, атмосферо- и влагостойкость, а также разнообразие цветовой гаммы.  

Ключевые слова: мореная древесина дуба, имитация, цветовая гамма, термомодифицирование, вакуумно-кондуктивная сушка.
R. R. Safin, R. R. Hasanshin, E. U. R azumov, E. A. Beljakova

IMITATION OF WOOD OF THE BOG OAK BY THERMOMODIFYING

In presented article is considered possibility of application of technology of thermomodifying of wood of the bog oak in vakuum-contact devices without application of chemical substances for the purpose of effect imitation fumed a tree and giving to a new material of the improved properties such as biostability, atmosphere and moisture resistance, and also a variety of colours.

Key words: the wood of the bog oak, the wood of the fumed oak, colour scale, thermoupdating, vacuum-contact drying.
Е. А. Сергеева, И. А. Гришанова

Изменение массы, деформационных и термических свойств плазмоактивированных полиэтиленовых волокон
Рассмотрена возможность плазмоактивации волокон из сверхвысокомолекулярного полиэтилена с сохранением уникальной нанокристаллической структуры 
исходного высокопрочного волокна. Проведено исследование изменения массы и физико- механических свойств волокон до и после обработки в ВЧЕ- разряде, изучено изменение термических характеристик.

Ключевые слова: сверхвысокомолекулярный полиэтилен, масса, термические, деформационные свойства, плазма, волокна.

E. A. Sergeeva, I. A. Grishanova
Change of weight, deformation and thermal properties of plasma activated polyethylene

fibres
Possibility of superhigh-molecular polyethylene fibres activation by plasma with preservation unique nanocrystalline structure of an initial high-strength fibre is considered. Research of change of weight and physicomechanical properties of fibres before and after processing in the

HFC-category is conducted, change of thermal characteristics is studied.

Key words: superhigh-molecular polyethylene, weight, thermal, deformation properties, plasma, fibres.
П. Г. Шляхтенко, В. А. Агапов, Н. Н. Труевцев, В. П. Нефедов
Исследование дифракции света на плоских трикотажных материалах

Проведено экспериментальное и теоретическое исследование фраунгоферовой дифракции света на трикотажном полотне и чулочном трикотаже при различной степени его растяжения. Получено хорошее соответствие экспериментальных и теоретических результатов. Найдена связь между параметрами дифракционной картины и основными геометрическими структурными параметрами исследуемого трикотажа и показано, что дифракционный метод позволяет осуществлять неразрушающий контроль основные технологические параметры исследованных трикотажных переплетений вне зависимости от его цвета и природы используемых нитей.

Ключевые слова: дифракция света, неразрушающие методы контроля технологических параметров трикотажа.

P. G. Shlyaktenko, V. A. Agapov, N. N. T ruevtsev, V. P. Nefedov

RESEARCH OF LIGHT DIFFRACTION ON FLAT KNITTED FABRIC

Experimental and theoretical research of light Fraunhofer diffraction on knitted linen and stocking jersey at various degree of its stretching is carried out. Good correspondence of experimental and theoretical results is obtained. Connection between parameters of diffraction

pattern and the basic geometrical structural parameters of investigated jersey is found. It is shown that diffraction method allows of carrying out not destroying control of the basic technological parameters of the investigated knitted interlacing without dependence from its color and the nature of used threads.

Key words: diffraction of light, not destroying methods of control, technological parameters of knitted fabric.

Н. В. Кривошеина

СПЕЦИФИЧЕСКИЕ ТЕМЫ И СЮЖЕТЫ В ДЕКОРАТИВНОМ УБРАНСТВЕ ХРАМОВЫХ ИНТЕРЬЕРОВ ВЯТКИ XVIII – XX вв.

В настоящее время проявляется большой научный интерес к региональному искусству, что создает полноту картины национальной культуры и обогащает ее новыми интересными образцами. Статья посвящена исследованию храмовых интерьеров Вятки XVIII – XX вв. Основной вопрос – выявление специфически вятских тем и сюжетов росписей, которые являются местными по происхождению и локальными по развитию. 

Ключевые слова: вятская епархия, храмовый интерьер, церковная живопись, программа росписи, иконография, специфически вятские, тема, сюжет.

N. V. Krivosheina

SPECIFIC THEMES AND SCENES IN DECORATION OF TEMPLE INTERIORS OF VYATKA IN XVIII–XX CENTURIES

Nowadays there is a great scientific interest to the regional art, it creates a complete picture of the national culture and enriches it with new remarkable patterns. The article is devoted to the research of the interiors of Vyatka temples in XVIII–XX centuries. Among major questions

is the presentation of the specifically Vyatka themes and scenes of decoration which are regional by origin and local in development.

Key words: vyatka eparchy, temple interior, church painting, iconography, specifically Vyatka, theme, subject.
А. Б. Парыгин

ПЕРВЫЕ ШАГИ ТВОРЧЕСКОЙ ШЕЛКОГРАФИИ (СЕРИГРАФИИ) В ЕВРОПЕ

В статье эскизно обозначается ряд полемических по своей сути вопросов, связанных с появлением и хронологией развития творческой шелкографии в европейском искусстве 1910-х – 1950-х годов.

Ключевые слова: хронология развития, творческая шелкографиия, европейское искусство.
A. B. Parigin

FIRST STEPS OF CREATIVE SCREENPRINTING (SERIGRAPHY ) IN EUROPE

A number of polemical issues inherently associated with the appearance and chronology of the development of creative screen printing in European art of 1910–1950 is sketchily indicated.

Key words: chronology development, creative silkscreen, European art.

М. М. Калиничева, Е. С. Гамов, Е. А. Абаева

Дизайн внутренней среды православного храма
Статья посвящена дизайну среды православного храма. Рассматривается взаимодействие человека с внутрихрамовой средой (человеческий фактор), которое

занимает одно из центральных мест в проектировании, где цель интерьера православного храма —повышение вероятности и эффективности излечения  больных через их обожение в больничном храме, в том числе с помощью

сакрального процесса, подчиненного жестким ритуальным канонам (которые формально сродни понятию «технология»), требующего соответствующего специального оборудования.

Ключевые слова: храм, дизайн, интерьер, искусство.

M. M. Kalinicheva, Ye. S. Gamov,  Ye. A. Abayeva
ORTHODOX CHURCH ENVIRON MENTAL DESIGN

The article deals with the design of an Orthodox church environment. It considers an essential part in the design — man’s interaction with church environment (human factor). The goal of an Orthodox church interior is enhancing the probability and effectiveness of treating patients through their deification in a hospital church. It is also achieved due to the sacral process which follows strict ritual canons (compared formally to the concept of technology) and requires corresponding equipment.

Key words: temple, design, interior, art.

А. Г. Макаров, Н. Г. Ростовцева, С. В. Лебедева, О. Э. Каланчук

Моделирование нелинейно- наследственной ползучести геотекстильных нетканых материалов
Рассматриваются вопросы определения деформационных характеристик и прогнозирования нелинейно- наследственной ползучести, включая сложные деформационно- восстановительные процессы, геотекстильных иглопробивных

нетканых материалов из полипропилена на основе математического моделирования вязкоупругости. В основе построения математической модели ползучести лежит

спектрально- временная с учетом малости времен запаздывания. Внедрение разработанных методик доверительного прогнозирования деформационных процессов

возможно благодаря их компьютеризации.

Ключевые слова: ползучесть, вязкоупругость, полимеры, нетканые материалы, геотекстиль, иглопробивные материалы, деформация, математическое моделиро-

вание.

A. G. Makarov, N. G. Rostovceva, S. V. Lebedeva, O. E. Kalanchuk
MODELLING OF NONLINEAR CREEPING OF GEOTEXTILE NONWOVEN MATERIALS

Questions of definition of deformation characteristics and forecasting of nonlinear creeping, including difficult deformative-regenerative processes, geotextile needlefelt nonwoven materials from polypropylene on the basis of mathematical modelling viscouselastic are considered. At the heart of construction of mathematical model of creep lies spektrumtime with the account small delay times. Introduction of the developed techniques of confidential forecasting of deformation

processes probably thanking their computerisations.

Key words: creep, viscoelasticity, polymers, nonwoven materials, geotextiles, needlefelt materials, deformation, mathematical modelling.
К. С. Ившин, С. Н. Зыков
методика выбора функционала 

программного обеспечения в дизайн-проектировании

Разработана методика выбора функционала программного обеспечения в дизайн-проектировании обеспечивающая полный цикл электронного моделирования дизайн-проекта для повышения интенсивности и качества дизайн-проектирования.
Ключевые слова: методика, дизайн-проектирование, функционал, программное обеспечение.
K. S. Ivshin, S. N. Zykov

TECHNIQUE of CHOICE functions THE SOFTWARE In DESIGN 

The technique of choice functions of the software in design a complete cycle of electronic modeling of the design for increase of intensity and quality of design is developed.

Key words: technique, design, functions, software.
